

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE REPRESENTANTES
JOSE DE VENECIA,
Congreso de Filipinas



JOSE DE VENECIA, Presidente de la Cámara de Representantes, fue reelecto en el cargo en 2005 por un cuarto periodo, hecho sin precedentes en la Cámara de Representantes de Filipinas, en la cual representa el cuarto distrito de la provincia de Pangasinan. Es, además, Presidente del partido en el poder, Demócratas *Lakas-Cristianos-Musulmanes* (LAKAS-CMD), cuyo jefe nacional es la Presidenta Gloria Macapagal Arroyo.

Sus años de experiencia como economista, periodista, diplomático y empresario lo han preparado para par el

liderazgo político. Su visión y su dinamismo han producido una Cámara de Representantes activista y en asociado pleno a la Presidencia y al Senado en las reformas políticas y económicas que han transformado las perspectivas de Filipinas durante los últimos diez años.

Después de ocupar dos años el cargo de Presidente de la Cámara en el noveno y décimo periodo de sesiones del Congreso (1992-98), de Venecia fue candidato a Presidente en mayo de 1998, saliendo segundo entre diez candidatos. La Actual Presidente Arroyo era su compañera de fórmula.

Para disipar las tensiones generadas por la campaña electoral, presidió la proclamación por el Congreso, del Presidente electo Joseph Estrada en un plazo sin precedentes de 48 horas después que el Congreso fuera convocado para examinar los resultados.

De vuelta a la Cámara de Representantes en julio de 2001, de Venecia fue elegido Presidente de la Cámara para el decimocuarto periodo de sesiones como jefe de una coalición de 14 partidos—ganando por la más amplia mayoría en la historia de la Cámara. Ha sido calificado como el mejor

Presidente en la historia de la Cámara por el Presidente Fidel Ramos, su asociado en la ejecución de reformas económicas trascendentales a partir de 1992.

ACTIVO EN POLÍTICA INTERNACIONAL

EN NOVIEMBRE DE 1998, de Venecia fue elegido Vicepresidente de Partidos Centristas Internacional, constituido por líderes de gobiernos y partidos de centro de Europa Occidental, América Latina, Asia y África.

De Venecia es igualmente activo en la política fraterna de Asia. Fue elegido Presidente de la Organización Interparlamentaria de la ASEAN en 1993. En septiembre de 2000—aunque no ocupaba cargos públicos—logró organizar por primera vez en la historia, una reunión de los jefes de partidos políticos en el poder y la oposición, la primera en Asia y la primera en el mundo.

A Invitación de de Venecia, los jefes de partidos políticos de 21 países se congregaron en Manila para considerar la propuesta de un parlamento asiático, un fondo monetario asiático, una moneda asiática y otras modalidades de cooperación que pudieran llevar con el tiempo a una comunidad asiática con el modelo de la Unión Europea.

De Venecia ha sido también elegido presidente de la "Coalición Global Cristiano-Musulmana" Una organización internacional no gubernamental, que puede ayudar a reducir las tensiones religiosas y los conflictos en

varias partes del mundo, por ejemplo en Palestina, Líbano, Chechnia, Mindanao, Aceh, Sudán, Nigeria, Tailandia del Sur, etc. Como parte de un esfuerzo para promover un "diálogo de civilizaciones," de Venecia recientemente inició un diálogo cristiano-budista en Asia Oriental.

En octubre de 2004, presentó su propuesta al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas para un mecanismo interconfesional global, dentro del sistema de las Naciones Unidas, la propuesta fue aprobada en noviembre de 2004. De Venecia sostuvo que el "choque de civilizaciones" es en realidad un "choque de religiones. Dijo que los líderes religiosos deberían movilizar su autoridad moral para ayudar a los jefes de gobierno en la solución de viejos conflictos.

En agosto de 2003, de Venecia fue elegido Presidente de la influyente Asociación de Parlamentos Asiáticos para la Paz (APAP), integrada por casi todos los parlamentos de Asia. La Propuesta de de Venecia para convertir la APAP en la Asamblea Parlamentaria Asiática en cinco años fue aprobada en la conferencia de la APAP de Islamabad en 2004. Se organizará conforme al modelo de la Asamblea Parlamentaria en el Consejo de Europa y con el tiempo podría ser el Parlamento asiático.

LOGROS EN EL CONGRESO

DE VENECIA, A LA EDAD DE 32 AÑOS, cumplía su primer periodo en el Congreso cuando la ley marcial puso fin al sistema

representativo de candidaturas independientes en 1972. Volvió de Nuevo a la Cámara en 1987, después de un periodo como Embajador Especial durante la administración Aquino.

Desde entonces a la fecha, ha redactado varias leyes fundamentales que han brindado el marco político para programas de reformas económicas financieras y sociales. Como Presidente de la Cámara expeditó la aprobación de otros 200 proyectos de ley que, al abrir la economía y atraer inversiones, generaron crecimiento económico y capacitaron al país para resistir la crisis financiera de Asia Oriental en 1997-99.

De Venecia manejo a través del Congreso reformas promovidas por la administración Ramos en cuestiones de reforma de la legislación tributaria que preparará las bases para que Filipinas saliera del periodo de 37 años de supervisión financiera por parte del Fondo Monetario Internacional.

LEYES FUNDAMENTALES DE LAS
CUALES ES AUTOR
ENTRE LAS LEYES FUNDAMENTALES
QUE de Venecia ha redactado, su mayor orgullo es la "*Ley de construcción, explotación y transferencia*" de 1992, que se ha convertido en un modelo para otros países en vías de desarrollo. En Filipinas la *Ley C-E-T* fue posible gracias a la inversión del sector privado en proyectos de infraestructura pública – centrales eléctricas, carreteras, pasarelas

aéreas, aeropuertos, pueblos, mercados y sistemas de irrigación – por un valor superior a US\$ 26.000 millones.

Se paga a los inversionistas del producto de las ventas y el peaje durante periodos específicos al final de los cuales las instalaciones pasan a ser propiedad del Estado. El programa C-E-T más importante hasta la fecha es la red de transporte público que conecta el centro empresarial y financiero del país en Manila Metropolitana con los sectores industriales y los suburbios residenciales.

De Venecia fue asimismo autor de la *Ley de bases de conversión*, que transformó las bases militares de EE.UU. en Luson—la Base Naval Subic, la Base Aérea Clark, el Campo John Hay en la ciudad de Baguio—en zonas económicas especiales. Esta ley capacitó asimismo al gobierno filipino para vender porciones del Fuerte Bonifacio en Manila Metropolitana – cuyos productos está aumentando el pago a los soldados y pagan el financiamiento de programa de modernización militar.

CONTRIBUCIÓN A LA PAZ
CON LOS DISIDENTES ARMADOS
AL CONTRIBUIR a la ejecución del programa de reconciliación nacional de la Administración, el Sr. de Venecia ayudó al Presidente Ramos en el acercamiento a los disidentes armados del país – los separatistas del FLNM del sur de Filipinas, los militares rebeldes y los insurgentes comunistas. Y la

estabilidad política que pudieron restaurar constituyó la base del crecimiento económico renovado.

El Sr. en Venecia y su esposa, Gina, a fines de 1991, cruzaron dos veces el desierto norafricano a fin de encontrarse con el Presidente libio Muammar Qaddafi y el presidente de FLMN, Nur Misuari para mantener deliberaciones que condujeron al acuerdo de paz de 1996 los rebeldes en Mindanao.

A fines de 1992, de Venecia inició consultas con los líderes fugitivos de los militares rebeldes que habían intentado en varias oportunidades derrocar al gobierno de la Presidente Corazón C. Aquino. Estas consultas condujeron al cese del fuego en diciembre del mismo año y al acuerdo de paz oficial en 1995.

En 1997, de Venecia reanimó el proceso de paz con el Partido Comunista y su rama guerrillera, el "Nuevo Ejército del Pueblo. Actualmente, también está ayudando a la administración Macapagal Arroyo en la negociación de un acuerdo con los rebeldes islamistas del Frente Moro-Islámico de Liberación (FMIL), quienes lanzaron su propia rebelión separatista en 1984.

ASPECTOS SALIENTES DE LOS PRIMEROS AÑOS DE SU CARRERA MIENTRAS ESTUVO ASIGNADO A LA MISIÓN FILIPINA en Vietnam, en 1967, el Ministro de Venecia implementó el programa de remesas de fondos en dólares, que

actualmente permite a los trabajadores filipinos en el exterior enviar dinero de manera rápida y segura a sus familias. Hasta fecha el programa ha permitido que ingresen a la economía más de US\$ 100.000 millones. Debido a esta proeza, fue nombrado—a la edad de 31 años -- Co-presidente del Comité Presidencial sobre Remesas en Dólares y recibió el premio Diez Hombres Jóvenes Ejemplares), Cámara Junior Internacional, y Liderazgo Económico Presidente Roxas.

Como empresario, de Venecia promovió contratos extranjeros para filipinos en el Medio Oriente y África del Norte, a mediados de los años 70. Sus empresas hacían operaciones portuarias en Arabia Saudita, agricultura en África, Viviendas colectivas en Irak y exploración petrolera en los Emiratos Árabes, lo cual significó millones de empleos para filipinos en el Medio Oriente.

En los años 70, de Venecia impulsó además la exploración de petróleo y gas mar adentro en las islas Palau lo cual resultó en el primer descubrimiento de petróleo comercial en el oeste de Filipinas. En octubre de 2001, el yacimiento más importante de Palau, Malampaya Sound, comenzó a producir gas natural en cantidades comerciales, con el impulso de empresas extranjeras.

NACIDO EL 26 DE DICIEMBRE DE 1936, José de Venecia está casado con Georgina Vera Pérez, líder femenina bien conocida y personalidad de radiotelevisión cuyo interés filantrópico se centra en la

rehabilitación de mujeres objeto de maltrato y jóvenes drogadictos. Como Presidenta de la Fundación de esposas de Congresistas, Gina de Venecia ha construido 16 refugios para estos seres desafortunados a través de país. En ellos se ha prestado asistencia a más de 6.000 mujeres violadas. Los de Venecia tienen seis niños.